

時代の架け橋

登録文化財

綾部大橋の76年

⑥



「綾部大橋」を渡つて
いる途中、下流側の由良
川をのぞくと、川底に杭
が何本もあるのが見え
る。この杭は元々、現在
の綾部大橋が昭和4年6
月に架けられる前にあつ
た木造の「綾部橋」の橋
脚の一部だ。水中にたた
ずむ杭を見るたび、味方

の中でも特に印象が強かつ
たのが橋脚の設置作業。
「潜水夫が川に入り、石
ころや砂利を外に取り出
しながら、橋脚を少しず
つ川底に沈めていった。
2人の潜水夫には足場か
らポンプで空気が送ら
れ、潜水服を着ての作業
は大変だと思った」

黄色に濁っていた」と
「河原で真っ赤に焼いた
鉢が放り上げられ、工事
用の足場に待機していた
職人が火花の飛び散る鉢
を金網の袋で受け取り、
欄干にいるとび職に渡
し、すばやく鉢を叩いて
裏をよぎる。

「この高さ制限の構造
物は今の形では景観が
悪く、文化財としての
橋にそぐわないと思
う。たとえば針金など
でバラのデザインの装
飾を施すなど、もっと
文化財にふさわしい形
にしてもらえないか」と。

職人の見事な連携。プレーに見とれた

町の新宮千秋さん(84)は
幼いころの記憶が蘇る。

新宮さんも幼稚園と小
学校の登下校に使つてい
た木造の「綾部橋」の上
から、そして近くに住ん
でいた民家の2階から、
現在の橋が出来上がって
いく様子を興味深く見て
いた一人だ。

新宮さんにとって工事

新宮さんは、弓状に鉄
骨を組み合わせていく作
業を鮮明に覚えている。

そんな新宮さんが綾部
大橋を通るたびに、気掛
かりになつてゐるもののが
ある。それは、橋の東詰
と西詰にある高さ制限の
鉄骨。味方町側から一方
通行となつてゐる綾部大

橋を、高さ2m以上の車
両が通行できないよう
にし、すばやく鉢を叩いて
欄干にいるとび職に渡
し、手で受け取る。見事な連携
を金網の袋で受け取り、
鉢が放り上げられ、工事
用の足場に待機していた
職人が火花の飛び散る鉢
を金網の袋で受け取り、
欄干にいるとび職に渡
し、すばやく鉢を叩いて
橋を、高さ2m以上の車
両が通行できないよう

(細見仁史記者)